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创建 全 国文 明 城市

11月 6日，一场绵绵的秋雨夹杂着阵阵凉

意，悄无声息地飘落在纱帽山下的科教园区。

虽然秋雨带来了凉意，但科教园区内的树

木还未褪去鲜艳的外衣，红色的枫叶、金色的

黄金槐、粉色的月季、绿色的碧桃、青翠的垂柳

依旧在各个角落肆意展示着自己最绚丽夺目

的色彩，将整个园区装扮得分外有诗意。

谁也不曾想到，过去缺水无路，荆棘遍地

的荒地如今变成了高楼林立、风景如画的科教

园区。这一切正是由于市委、市政府的科学规

划以及园区人的不懈努力，让一个沟壑纵横的

穷山瘠土，改天换地变成了一座绿意涌动、活

力四射的教育新高地。

“你看，经过雨水的洗礼，园区内处处垂柳

依依，枫叶火红似火，银杏金黄绚烂，满眼望去

处处诗情画意。你再看一高这边，种植了成片

的西府海棠。另外，我们园区内还种植不少梅

花、晚樱、广玉兰、楸树等，你春天时再来园区

看看绝对惊艳！”当日，在一高校区一侧，科教

园区管委会工作人员杨韶辉边走边向记者介

绍。“一年前园区内还裸露的黄土，如今已被一

幅绿色优美画卷所取代。回想起去年，我们在

绿化时可是费了不少劲儿，像路两侧的护坡，

绿化时都是先摆上植生带然后用钢筋网片固

定，再撒上花种草籽。路边的行道树，绿化时由

于原有土质差，还需要从其他地方运来适宜种

植的黄土覆盖在树坑内。种植时不易，管护时

更费劲，特别是第一年的苗木最不好养护，需

要精心管护。为了提高种植树木成活率，科教

园区还指定了绿化项目专员，在植被选种、坑

槽开挖、土壤换填、定距种植、树木支护及养护

等各个阶段全过程监督、巡检，确保植被景观

达到预期效果。”

据杨韶辉介绍，科教园区内一高有景观面

积 234166 平方米，种植有桂花、山楂、日本晚

樱、连翘、金银木、八宝景天、鸢尾等共计六大

类 82种绿植。卫校有绿化面积 30071平方米，

种植有雪松、辛夷、火炬松、鸡爪槭、黄栌、牡

丹、金银木、大叶黄杨等共计四大类 57种绿

植。职院有绿化面积 96466平方米，种有白蜡、

栾树、牡丹、金银木共计四大类 64种。此外，科

教园区道路全长 14.6公里，两侧布满雪松、银

杏等共计五大类 46种。

今春，科教园区管委会积极响应市委、市

政府森林城市建设工作部署，抢抓春季造林有

利时机，立足实际，创新思路，科学谋划，迅速

掀起了一场轰轰烈烈的造林绿化新热潮。绿化

总投资约 1.14亿元，占总投资额的 5.7%左右，

总绿化面积约 55万平方米。其中，校园绿化面

积约 25万平方米，道路绿化面积约 16万平方

米，种植乔灌木 3万余株，各校区及道路绿化

率达到 40%以上。雪马线南侧科教园区段绿化

面积约 7万平方米，种植栾树近 4000棵。同

时，结合园区地形地貌，重点打造了以园区原

有冲沟为基础的东西沟特色景观带，最大程度

保持原生态，全面提升园区品位。

在园区绿化工程设计上，要求体现“实景

美”，做到主次分明和疏朗有序，讲求乔木、灌

木、花草的科学搭配，创造“春花、夏荫、秋实、

冬青”的四季景观，以生态发展、强化特色为原

则，充分利用自然环境条件，致力营造优美、富

有特色的城市景观，且绿带植被分布以自然演

替为基础，减少维护管理费用。在绿化上，科教

园区重点打造特色主题凸显、乔灌木相结合的绿

化布局，种植的乔灌木 60余种，地被植物 30余

种，形成一个随季节变化、形态丰富的景观优美

园区。内部景观大道种植海棠、女贞、白蜡、火炬

等树木，一高新校区室外绿化工程打造以海棠为

主题的特色景观，职院东校区室外绿化工程打造

以樱花为主题的特色景观，职院西校区室外绿化

工程打造以梅花为主题的特色景观，使整个园区

特色鲜明而又和谐美观，实现移步换景、四季花

开的效果。

如今置身科教园区，你会被一栋栋拔地而

起的高楼所震撼，漫步于暮秋之际的园区，你

会被生机勃勃的满园秋色所陶醉！

吴伟伟 卢晓璐

本报讯 （融媒体中心记者

李红涛） 11月 6日，市委书记、市

长陈天富到宝丰清凉寺汝窑遗址和

宝丰汝窑博物馆参观考察。

陈天富一行先后来到宝丰清凉

寺汝窑遗址展示馆、宝丰汝窑博物

馆实地察看，了解清凉寺汝窑遗址

展示馆和汝窑博物馆场馆设计和布

局、清凉寺汝窑遗址挖掘和保护工

作情况。

考察中，陈天富指出，要充分借

鉴宝丰清凉寺汝窑遗址展示馆、宝

丰汝窑博物馆中好的设计和布局，

完善汝瓷小镇展示场馆规划设计。

要增强做好张公巷汝窑等遗址保护

工作的责任感和使命感，强化责任，

加强监管，依法加强文物保护工作。

要充分利用市场机制，充分挖掘汝

州深厚的历史文化，把汝瓷等独特

资源优势转化为发展优势。

据了解，汝窑位居“五大名窑”

之首，在中国陶瓷史上占有显著的

地位。从 20世纪 50年代至今，为寻

访汝窑遗址，我国几代文博工作者

付出了巨大努力。自 1987年至 2018

年，河南省文物考古研究院对汝州

张公巷汝窑遗址、宝丰清凉寺汝窑

遗址进行了多次考古发掘，发现了

多座烧制御用汝瓷的窑炉及作坊遗

迹，获得了大量瓷器、标本，出土了

不少传世品中未见的新器形，扩大

了人们对汝窑瓷器的认识。

市领导李运平、陈国重、李晓

伟、郭杰、李涛、张剑奇、李青岭、范

响立、姚军柱、张平怀、焦慧娟、汪聚

涛、陈振军、李应席参加考察活动。

本报讯 （融媒体
中心记者 陈晶） 11

月 6日，国家审计署驻

郑州特派办社保处处长

刘牧一行到我市检查指

导，市委书记、市长陈天

富陪同。

陈天富对刘牧一行

的到来表示欢迎并简要

介绍我市经济社会发展

情况。他说，汝州地理位

置优越，发展势头良好。

去年以来，汝州市认真

贯彻落实党的十九大精

神，大力实施环境建设

年、项目建设年、作风建

设年活动，高标准编制

城乡总体规划，按照“以

水润城、以绿荫城、以文

化城、以业兴城”的理

念，坚持以生态修复、城

市修补为重点，深入推

进实施百城建设提质工

程，城市更加生态宜居，

群众幸福感和获得感不

断提升。2017年，完成生

产总值和增速均位居河

南省十个直管县（市）第

三位，一般公共预算收

入增速位居河南省十个直管县（市）第一位。

刘牧对我市城市规划建设给予了高度评价，认为我

市城市规划合理，环境优美，经济社会发展势头足，希望

汝州继续努力，充分发挥自身优势，努力探寻适合城市

发展的新项目，促进经济社会更好更快发展。

当天，刘牧一行先后到智慧城市中心、城市中央公

园、滨河公园、科教园区等地进行检查，详细了解我市经

济社会发展情况。

市领导翟会杰参加活动。

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员

王丹涛） 垃圾桶破损、丢失一直是困扰城市管理的

老大难问题。保洁公司清点总数发现丢失，无奈不知

道丢失的是哪一个；巡查员巡查发现破损或垃圾爆

桶，上报时说不清是哪一只……

为合理配备垃圾桶，有效延长垃圾桶使用寿命，

市城管局对全市所有公共垃圾桶实行“身份绑定”制

度，垃圾桶的“身份证”均用统一模板、统一喷漆规范

制成，“一桶一证”，有效防止冒用和“身份证”丢失等

问题。根据垃圾桶的标码，市环卫管理工作人员可以

轻松定位每个街道，解决了垃圾桶管理混乱、数量不

清的难题，为进一步规范我市垃圾分类设施打好了坚

实基础。

据了解，在这些垃圾收集容器上喷涂相关信息，

是城管局打造环卫监管系统的基础性工程之一，该系

统旨在实现环境卫生管理的高效率和精细化。目前，

该项工作已全面启动。除了垃圾收集容器外，所有的

垃圾中转站、公厕都已被编制了“身份证”，这些信息

同环卫工人的基本信息一道，被纳入环卫监管系统

中，作为环境卫生管理调度、解决问题、实施考核的重

要依据之一。

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员

史铁铮） 近日，市城管局静态交通管理大队接到举

报，宏翔大道与丹阳路交叉口北侧规划的一排公共停

车位中有部分车位被附近商户私自涂改为“禁止停

车、专用车位”标线，影响附近群众正常停车。

执法人员到达现场后，发现该路段有几处原本用

白色线规划的公共停车位均被涂改，并在公共停车位

中间位置喷涂了黄色、红色等各种禁停标识。随后，执

法人员走访了附近几家商户，经核实得知，涂改行为

是附近一家商户所为。执法人员当即对该商户进行批

评教育，告知商户没有得到相关部门同意，任何单位

和个人不得在城市建（构）筑物、设施以及树木上涂

写、刻画。随后，执法人员要求店主在规定时间恢复原

貌，否则将依法处理。

执法人员提醒广大市民：城区公共停车位的设置是

城管局联合交通管理部门对道路进行了全面排查、调研

后，按照实施方案统一规划实施的，希望市民群众给予支

持和配合，共同营造一个安全的出行环境。若市民对停车

泊位有任何的意见和建议，可通过合法途径向城管局反

映，切勿私自涂改和损坏公共停车位，否则将会被依法严

肃处理。如遇到私自涂改公共停车位可拨打举报电话

12319或 6708188进行投诉。

本报讯 （融媒体中心通讯员 焦
玉昌） 近期，焦村镇结合本地区实际，

采取“四到位”的工作措施，着力打好秋

冬季环境污染防治攻坚战。

政府组织到位。镇党委政府对环保

工作高度重视，把环保工作列入重要议

事日程，每周召开一次环保工作专题会，

制定环保工作计划，组织由 10人组成的

环保综合执法队，统一服装，配备专车 2

辆，用于日常宣传巡查，每周五举行一次

环保义务劳动，环保工作有声有色。

宣传引导到位。11月初，在全镇悬

挂环保宣传横幅 80余条，出动宣传车

2 辆，在全镇范围内开展宣传，在集贸

市场设立宣传咨询台，为群众解疑答难

300余人次，发放宣传页 6000余份，提

高广大干群环保意识，营造浓厚环保氛

围。

措施落实到位。按工作片划分环保

责任区，片长为责任人，各村支部书记

为第一责任人，对各村环保专干及环保

员进行为期一天的培训，全镇实现了网

格化管理。开展村街清洁行动，打扫路

面，铲除垃圾，清洗公共设施、绿化带等

处积尘浮尘。

督查管控到位。镇综合执法队重点

监控督查施工场所、矿山企业的扬尘治

理、涉煤行业的空气污染治理、严禁焚

烧秸秆、枯枝落叶和杂草。执法队分为

两个小组，轮换巡逻，采取明察与暗访、

日查与夜查相结合的方式，严打违规违

法行为。

截至 11月 6日，全镇共拆除小型

燃煤锅炉 1个，取缔燃煤散烧点 4处，

消除污染源 2处，清理无主物料堆场 6

处。

科 教 园 区 绿 色 浓
———2018年度林业生态建设先进典型系列报道之一

市区垃圾桶有了“身份证”

“公车位”私改“专车位”？

查你没商量

焦村镇四到位力打环境污染防治攻坚战

陈天富到宝丰清凉寺汝窑遗址和汝窑博物馆考察
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近年来，我市坚决贯彻中央、省委、

平顶山市委生态环境保护大会精神，贯

彻落实习近平生态文明思想，生态环境

质量持续改善，涌现出了一大批植树造

林、生态保护先进典型，并在我市生态

环境保护暨今冬明春植树造林动员大

会上进行了表彰。为充分发挥先进典型

的示范带动作用，引导广大干群积极投

入到植树造林活动中，即日起，本报将

推出系列报道，对我市 2018年度林业

生态建设先进单位和先进个人事迹进

行宣传报道，敬请关注。

为打赢大气污染防治攻坚战，守护好蓝天白云，做好全市秋冬季燃煤散烧治理攻坚工作，市工商局根据市燃煤散烧管

控工作办公室的要求,从 10月底开始,将持续四个月的时间，对全市餐饮业“双替代”工作和散煤销售行为再次进行全覆盖

督导检查，防止禁燃区内出现使用煤制品和劣质散煤销售“死灰复燃”行为。图为 11月 5日市工商局工作人员对市区内某

早餐店的煤改气情况进行再检查再落实。 乐艺 晓光 摄

“今天上午，我从大峪镇坐客车回市区，遇到一位热

心的售票员，一路满是感动。虽然我不知道他的名字，但

我想通过《今日汝州》报纸找到他，我要为这名热心服务

的售票员点赞！”11月 7日，网友“风无语”向记者讲述

了他在客车上遇到的暖心一幕。

“师傅，什么时候发车？我要到市政府下车。”

“你可以到市区朝阳路移动公司站牌下车，坐 7路

公交车投币 1块钱，或者坐 19路免费公交车到市政府

公交站牌下车……”11月 6日，当网友“风无语”告知司

机自己要去的目的地后，车上的售票员主动为他“指了

路”。“师傅，我想去土地局但是不知道具体在哪里下

车。”一名男乘客询问到国土局怎么走时，该售票员提醒

他：“外面正下雨呢，天气不好，可能等公交车的时间会

长一些。要不，你到卫生岗下车，坐 1或 2路免费公交到

乐达金马站下车，这样更方便。”“师傅，我要去许昌，怎

么坐车啊？”“师傅，这班车到哪个站点停？”一路上，不

断有人问路，一个个线路就在售票员的简单描述下，变

得清晰明了。每当有人询问时，车上这名售票员总是非

常热心地回答，脸上没有一丝不耐烦的神情，说得明明

白白。

没多久，客车到了朝阳路移动公司站牌，在司机平

稳地刹住车后，“风无语”准备下车，售票员又热心提醒

他：“注意安全，外面正下着雨呢，对面就是公交车站牌，

你到那里坐车。”

一句暖心的提醒以及在车上的热情服务，让“风无

语”心里格外温暖。他说，天天跑运输的人其实都很辛

苦，所以有个别司机以及售票员在别人问路时存在态度

不好的问题。但是当天，他遇到的这位售票员待人热情，

对市区公交运行线路熟悉，服务周到，这是个人素质的

体现，更是汽车客运服务水平的展示。当前，我市已被提

名为全国文明城市，从市容市貌、环境卫生、交通秩序到

文明礼仪、人文素质，无不彰显了古老汝州千年底蕴在

新时代的迸发。如果咱们市运输公司所有的工作人员都

能像这名售票员一样，耐心、细致、主动，那么出门坐车

不但方便，更能收获一路好心情。

11月 7日上午，记者经过辗转联系，终于找到了这

位热心售票员，他叫李建锋，在市区到大峪镇专线班车

售票已经 6年了。“我都不大记得这事了，我就是大峪镇

人，对线路也比较熟悉，这些都是顺带手的事。”李建锋

说，“出门难免会碰到点事儿或者遇到不熟悉的环境，能

帮忙就尽量帮忙，力所能及地帮助他人，不仅能温暖大

家出行的路，而且也能传递社会正能量。再说，给乘客提

供服务也是我们的职责。” 吴伟伟

李建锋：温暖乘客出行路
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